



Nombre de alumnos: Estrella Pinto Grajales.

Nombre del profesor: José Elías Martínez
CRUZ

Nombre del trabajo: Ensayo de ética
profesional.

Materia: Legislación en salud y enfermería.

Grado: 8vo

Grupo: A

Pichucalco, Chiapas a 12 de marzo del 2021.

Cuando hablamos de lo que está bien y lo que no en un ambiente laboral, estamos hablando de Ética laboral, pero, primero que nada, la Ética como tal es una disciplina de la filosofía que estudia el comportamiento humano y su relación con las nociones del bien y del mal, los preceptos morales, el deber, la felicidad y el bienestar común, como disciplina es analizar los preceptos de moral, deber y virtud que guían el comportamiento humano hacia la libertad y la justicia. Ahora bien, hablando de la ética laboral enfocándonos en la carrera de enfermería estudia las razones de los comportamientos en la práctica de la profesión, los principios que regulan dichas conductas, las motivaciones, los valores del ejercicio profesional, los cambios y las transformaciones a través del tiempo. Dentro de sus deberes fundamentales con los enfermos está el compromiso moral de preservar la vida humana, ya que la reflexión ética se basa en el respeto a dos principios fundamentales: la vida y la autodeterminación de la persona.

La bioética constituye una disciplina que ha cobrado gran importancia en el mundo actual, donde la ciencia se une con la alta tecnología para ofrecer nuevos métodos para conservar la vida, pero que en ocasiones priva al paciente del calor humano y de su derecho propio a la vida, y también a la muerte. Los profesionales que conforman el equipo multidisciplinario de salud constituyen el centro medular para la preservación de los derechos y calidad de vida de los pacientes, evitando que la ciencia se convierta en la aplicación y desarrollo de técnicas y aparatos sin un trasfondo emocional, social y humano.

Pero también hay que entender, el objeto de estudio, la moral, los juicios morales y la corrección de las acciones humanas. La moral se refiere al conjunto de normas, valores y costumbres consideradas como buenas en una sociedad. La moral es importante porque nos permite distinguir las conductas correctas de las incorrectas, y guía nuestras acciones en la vida cotidiana. Las personas actuamos de manera libre, pero estamos conscientes de que nuestros actos generan consecuencias, según los juicios de valor que le otorgue la moral. Por ejemplo, “no robarás al prójimo” es una norma moral e indica que robar en sí mismo es incorrecto, implica un delito y genera consecuencias negativas para la persona que roba y para su víctima. Estas normas para la sociedad, son cruciales para mantener la estabilidad y el equilibrio que debería de ser, ya que como quiera que sea sin una normatividad se pueden desatar casos indeseables.

Se han sabido de caso de falta de ética que se convierte en algunos casos se convierte en negligencia, un ejemplo podría ser en aquellas enfermeras que por dinero intercambia o roban bebés recién nacidos, son casos muy malos, pero sigue sucediendo, por eso importante conocer desde tempranas edades las diferencias entre lo bueno y lo malo, más que nada conocer de ética en la vida diaria. Al tener la responsabilidad de la salud de las personas, es importante ser atentos, parece que no influye, pero todos los factores son importantes para determinar el resultado, no hay mejor forma de aplicar la ética en el trabajo que dar un buen servicio, ser una enfermera atenta, paciente y que sepa hacer bien su trabajo.

Identificar los problemas y pensar objetivamente, neutral y con toda la seguridad para tomar decisiones, porque cuando hablamos de vidas humanas no es un juego, tenemos que ser lo más serios posibles y los más precisos, ser consciente de las situaciones para poder trabajar de manera ejemplar. En lo personal es evidente que a nadie le gustaría tener una experiencia con alguien con poca ética, por eso es muy importante hacer las cosas bien y tratar a como nos gustaría que nos trataran. Si es muy cierto que el tiempo a veces no nos da, pero por eso se debe de tener paciencia, si tenemos a un paciente mayor de edad, hay que tener mucha de esta virtud ya que algunos tienden a ser mal humorados, siempre hay que tratar con respeto, sin embargo, a veces no se da esa facilidad y se termina en malos términos.

Poniendo como ejemplo que en algunas clínicas ciertamente han pasado cosas que no son muy gratas, pero por eso debemos estar preparados cuando se presentan pacientes groseros, pacientes ancianos, con niños, con el carácter de las personas más que nada y tener empatía pues no sabes por lo que esas personas están pasando. La participación de los profesionales de enfermería en el diagnóstico y tratamiento de las enfermedades y en la valoración inicial del paciente, junto a otros miembros del equipo de asistencia, contribuye a identificar los problemas de salud. Las enfermeras son responsables de practicar muchas de las pruebas diagnósticas que ayudan a establecer la naturaleza exacta de los problemas; se encargan de una gran parte de las medidas terapéuticas, como la administración de medicamentos y en muchas ocasiones se debe basar en su criterio para establecer acciones terapéuticas; por ejemplo, cuando se indica

“administrar cuando sea necesario”. Creo fielmente que si todos entendiéramos el concepto de este término el servicio sería mejor ya que, este nos permite hacer las cosas justas, pero también hay que entender que para hacer las cosas bien se requiere también de pasión y vocación. Lo cual no todos tenemos pues mucho los obligan a estudiar cosas que no les gustan, el cual es otro error que se comete. Pero una vez que estas en el ámbito que sea se debe de actuar con seriedad y ética.